

# Montigny

## notre commune



JOURNÉE  
INTERNATIONALE  
DES DROITS  
DES FEMMES



# 8 MARS

À la rencontre de femmes  
engagées !



Ville de  
**Montigny**  
Lès Corneilles

**4** Voirie  
La chaussée rénovée quartier Lalanne

**6** Actualité  
Centre-ville : ouverture de la maison du projet

**10** Jeunesse  
Un premier tremplin du rire



# SOMMAIRE

## 2

### RETOUR SUR

Retour sur les événements du mois de février

## 4

### AMÉNAGEMENTS

## 5,6

### ACTUALITÉS

Cancer colorectal : la Ville se mobilise, rachat du cabinet médical Les Sources, la maison du projet ouvre ses portes...

## 7,9

### DOSSIER

8 mars : portraits de femmes

## 10

### JEUNESSE

Tremplin de l'humour : inscrivez-vous, forum des métiers...

## 11,12

### ÇA BOUGE

Rencontre avec Guillaume de Tonquédec, Michel Ocelot à Picasso, exposition à l'espace Corot, agenda

## 13

### HISTOIRE

Il était une fois... Victor Bordier

## 14

### TRIBUNES

## 15

### A SAVOIR

Label ville numérique, bornes de recharge électriques, prochain conseil municipal...

### N° 385 Mars 2023

Montigny notre commune, journal d'informations municipales et locales de Montigny-lès-Cormeilles, 8, rue Alfred-de-Vigny 95370 Montigny-lès-Cormeilles  
Tél. : 01 39 31 38 20.

Mail : communication@ville-montigny95.fr

Directeur de la publication : Jean-Noël Carpentier

Rédacteur en chef : Charles Centofanti

Rédaction : Claire Simiana, Delphine Boussam, Alexis Chartier,

Photographies : Service Communication,

Exécution graphique :

Amandine Girard - ag-graph@live.fr

Fabrication : imprimerie RAS 01 39 33 01 01

Tirage : 9800 exemplaires

## RETOUR EN IMAGES



### Bienvenue à bord

La Centre culturel Picasso a accueilli le plus grand paquebot du monde, samedi 11 février dernier. Les neuf comédiens-chanteurs et trois musiciens de la troupe ont revisité le mythe du Titanic, dans un voyage burlesque et « immersif ».



### Crêpe party pour la chandeleur

Les seniors de la Ville se sont retrouvés, le 2 février dernier, au foyer municipal place de la Libération pour déguster des crêpes à l'occasion de la chandeleur, en compagnie de Monique Lamoureux, vice-présidente du CCAS et de Christine Denis, conseillère municipale déléguée aux personnes âgées.



### Saint-Valentin : quand les Ignymontains déclarent leur flamme

Le 14 février dernier, les messages d'amour des habitants ont défilé sur des panneaux lumineux à l'occasion de la Saint-Valentin. Des textes originaux et touchants envoyés par les Ignymontains.



### Conseil communautaire

La Ville a accueilli, le 13 février dernier, le conseil communautaire de Val Parisis, à l'occasion du débat d'orientation budgétaire. Au total, près de 80 élus, dont 5 des 7 conseillers communautaires de Montigny ont pris place à l'espace Léonard-de-Vinci. C'est la deuxième fois que Montigny reçoit le conseil communautaire.



### Un air de printemps

Avez-vous vu les crocus et les perce-neiges au parc Launay ? Ces fleurs sauvages, qui poussent naturellement, donnent un air de printemps à ce nouvel espace boisé, ouvert au public depuis l'année dernière.



# Édito

**Jean-Noël Carpentier,**  
votre maire

## LE VERDISSEMENT, UN ENJEU ÉCOLOGIQUE MAJEUR

L'hiver va bientôt prendre fin avec l'arrivée du printemps le 20 mars prochain. La période n'était pas très propice aux plantations car on craint toujours les moments de gel.

Pour autant, depuis plusieurs mois, les agents de la Ville préparent les terres à une floraison généreuse. 10 000 bulbes ont été plantés au parc Launay, 4 000 bulbes le long de l'avenue Maillol (entre la place du 19 mars et le rond-point François-Mitterrand). Jacinthes, tulipes, crocus... ouvriront leurs pétales jusqu'à la fin mai. Ils viennent s'ajouter aux près de 5 000 plantes annuelles, 7 000 bisannuelles, 9 000 bulbes qui sont déjà répartis dans la ville.

Depuis plusieurs années vous le savez, la Municipalité est pleinement mobilisée pour le développement des espaces verts pour permettre à chaque habitant de profiter du patrimoine naturel riche qu'il a au pied de chez lui. Les places Greuze, des Sources, Utrillo ont été déminéralisées et/ou plantées, de nombreuses rues et ruelles ont été bordées de nouveaux arbres et arbustes, la cour de l'école Van-Gogh désimperméabilisée, le Parc Launay, espace boisé de près de trois hectares, ouvert au public en août dernier et accompagné de 16 parcelles de jardins familiaux... Ces efforts, nécessaires et essentiels pour notre cadre de vie commun, vont continuer dans le cadre de notre Agenda 21 et de l'Atlas de la biodiversité communale finalisé en 2022.

Aujourd'hui, on recense environ 44 000 arbres sur la ville dont 4 000 sur l'espace public (hors bois). Ainsi, chaque Ignymontain a un rôle à jouer dans le plan de végétalisation de la Commune. Pour les habitants qui ont la chance d'avoir un jardin, le dispositif « Plant'un arbre » mis en place en 2019 permet d'apporter un soutien financier pour l'achat d'un arbre (à hauteur de 70% du prix, dans la limite de 200€). Une aide financière peut aussi être apportée aux copropriétés qui veulent verdifier et embellir leur patrimoine.

Outre l'enrichissement de la biodiversité (faune, flore), ces actions permettent d'améliorer la qualité de l'air, d'aider la captation du ruissellement et de réduire les îlots de chaleur.

L'enjeu du verdissement est intimement lié aux grands enjeux écologiques du monde. Il n'y a donc rien de cosmétique. Ainsi, il ne suffit plus de parler seulement de ville fleurie. Montigny est une ville nature qui doit consolider ce statut pour le bien de cette biodiversité.

C'est fort de cette exigence que s'est construit le projet de centre-ville : nouveaux espaces publics notamment paysagers, désimperméabilisation des sols, continuité écologique entre le parc Launay et le bois Barraix, toitures végétalisées...

Les avancées du projet vous seront présentées lors de l'ouverture de la Maison du Projet, le samedi 25 mars prochain à partir de 10h, face au Megarama. J'espère vous y retrouver nombreux !

## QUARTIER LALANNE Le réaménagement progresse !

Les travaux de réaménagement du quartier Lalanne se poursuivent. Après l'enfouissement des réseaux de câbles aériens (électricité, télécommunication...), la chaussée a été refaite fin février rue Simone Eiffes, entre la rue René Benay et la rue Serge Launay. Début mars, les trottoirs et les marquages au sol seront réalisés. Les nouveaux trottoirs, désormais accessibles aux personnes à mobilité réduite, ont pour objectif de faciliter la circulation des piétons. La chaussée et les trottoirs seront également refaits intégralement rue Serge Launay, du 10 avril et jusqu'à la mi-juin, sous réserve de la météo. Viendront ensuite les travaux des rues Lucien Boxstaël et Claude Duhamel. Des perturbations de circulation peuvent intervenir ponctuellement pendant la durée des travaux.



Jean-Noël Carpentier, maire de la commune, a inauguré le chantier de la première rue (Simone Eiffes) refaite du quartier Lalanne, le 20 février dernier, en présence de Marcel Saint-Aubin, premier adjoint en charge notamment de l'urbanisme, des travaux et du cadre de vie, et d'Hafid Jabassen, conseiller municipal, délégué à la propreté et aux espaces verts.

Le chantier de réaménagement du quartier Lalanne concerne environ 400 pavillons et mobilise en moyenne chaque jour 12 ouvriers de l'entreprise Fayolle pendant un an. Un projet d'envergure et un investissement important pour le renouvellement du quartier.

## QUARTIER LES SOURCES



Des travaux sont menés actuellement par la société Urbaine de travaux dans les rues Branly et de la Fontaine, quartier Les Sources, pour renouveler les canalisations d'eau potable afin de réduire le risque de fuite. Le chantier, qui a débuté le 30 janvier, durera jusqu'au 13 mars. La continuité de l'alimentation est assurée, indique le SEDIF (syndicat des eaux d'Île-de-France) hormis quelques interventions ponctuelles.



## DE NOUVEAUX ARBRES ET ARBUSTES

Pour remplacer les arbres malades, de nouveaux arbres et arbustes seront plantés pour lutter contre les îlots de chaleur et préserver le cadre de vie des habitants du quartier. La première série sera plantée rue Simone Eiffes et rue Serge Launay, sur la portion entre les rues Simone Eiffes et des Longues Raies. D'autres arbres seront plantés à la rentrée de septembre. Parmi les essences retenues : le *Cercis canadensis* (grainier du Canada), le *Prunus serrulata* 'Kanzan' (cerisier du Japon), le *Gleditsia triacanthos* 'Sunburst' (févier d'Amérique doré), le *Liquidambar styraciflua* 'Woopelson' (copalme d'Amérique), ou encore le *Lagerstroemia indica*, aussi appelé Lilas d'été.



Questions à

## Monique Lamoureux

Adjointe chargée des affaires sociales, des solidarités, de la prévention santé et de la lutte contre les violences intrafamiliales.

### Pourquoi racheter le cabinet médical Les Sources ?

Nous voulons anticiper les choses et ne pas nous retrouver sans médecin, la Ville étant classée en zone d'intervention prioritaire (ZIP) par l'Agence régionale de santé. En 2022, un cabinet a fermé au sein du quartier des Francs mais le bailleur ne souhaitait pas vendre les murs. Sans le cabinet Les Sources, il n'y aurait plus qu'un médecin généraliste sur le quartier prioritaire, ce n'est pas tolérable.

### Qu'allez-vous faire ensuite ?

Nous sommes en concurrence avec les territoires voisins sur ce sujet. Nous allons donc nous mobiliser pour attirer de jeunes médecins. La Ville a déjà des contacts positifs avec l'Union Régionale des Professionnels de Santé (URPS) afin de concrétiser le montage de dossiers de demandes de subventions pour l'acquisition et les travaux de rénovation à réaliser. L'URPS va aussi nous épauler dans la recherche de nouveaux praticiens conventionnés et spécifiquement des généralistes.

## SANTÉ La Ville rachète le cabinet médical Les Sources

Comme la plupart des communes, Montigny-lès-Cormeilles est touchée par un manque de médecins généralistes, à la suite notamment des départs à la retraite de praticiens non remplacés. En juillet 2022, un cabinet médical et dentaire a fermé quartier des Francs et, mi-2022, le cabinet médical Les Sources a été mis en vente. Si le tableau n'est pas complètement noir - un nouveau centre médical a ouvert ses portes quartier de la gare en 2021 et de nouveaux chirurgiens-dentistes se sont installés dans la galerie commerciale de Carrefour - la Ville veut au maximum anticiper pour éviter d'être confrontée à une pénurie de médecins. Elle fait donc tout pour maintenir une présence médicale dans la commune. Un cabinet médical est prévu dans le futur centre-ville (lire p. 6). D'ici là,

pour pallier cette pénurie, lors du conseil municipal du 9 février dernier, les élus ont décidé de faire l'acquisition du cabinet médical Les Sources, situé au 3 rue du Plessis Bouchard. D'une superficie de 250m<sup>2</sup>, le cabinet compte 8 cellules, dont 6 occupées par des praticiens et 2 sont déjà vacantes. « C'est un investissement pour la commune », explique le maire Jean-Noël Carpentier, « mais c'est nécessaire et ce sera utile pour conserver une offre médicale, comme le font d'ailleurs beaucoup de villes voisines ». En devenant propriétaire des murs, la Ville veut permettre l'installation de jeunes médecins en leur proposant des loyers attractifs « le loyer nous permettra de rembourser notre emprunt, c'est une opération équilibrée », souligne Jean-Noël Carpentier.



## MARS BLEU

### Renseignez-vous, faites-vous dépister !

Le cancer du côlon est le deuxième cancer le plus meurtrier en France, derrière le cancer du poumon et devant le cancer du sein. Il est responsable de plus de 17 000 décès par an. La Ville organise, en partenariat avec la Ligue contre le cancer du Val d'Oise, une journée de prévention.

**Le samedi 18 mars prochain à l'espace Nelson-Mandela**, le CÔLON TOUR® permettra au public de cheminer à l'intérieur d'un côlon gonflable géant de 10h à 18h. Informés par La Ligue contre le Cancer, les visiteurs pourront mieux comprendre les divers stades du cancer colorectal et l'intérêt du dépistage et de la coloscopie. A 15h, une conférence "La santé dans son assiette" mettra l'accent sur l'importance du bien manger. La conférence sera animée par Pierre Joyeau, expert en nutrition santé. Un goûter équilibré, offert par la boulangerie Ange, sera proposé aux participants à 16h30.

Perspective du boulevard V. Bordier depuis le carrefour avec la rue du Général-de-Gaulle.



## Maison du projet DÉCOUVREZ LE FUTUR *centre-ville!*

Vous avez entendu parler du projet de centre-ville à Montigny mais vous n'en avez encore qu'une vague idée ? Pour tout comprendre sur la transformation du boulevard Victor-Bordier, direction la maison du projet ! Ce lieu d'informations éphémère ouvrira ses portes samedi 25 mars de 10h à 12h, au n°85 du boulevard (à côté de l'ancien restaurant Madras, face au restaurant Léon de Bruxelles). Vous pourrez y découvrir pendant plusieurs mois les perspectives du projet, le plan guide, les maquettes avant/après ainsi que des focus thématiques. Vous pourrez aussi y poser toutes vos questions, deux fois par mois (lire ci-contre), en présence des agents en charge de l'urbanisme.

À l'étude depuis 2010, ce projet de centre-ville alliera de nouveaux logements et des rez-de-chaussée « actifs » avec des commerces, des activités et des services de proximité. La construction du premier programme immobilier débutera d'ici quelques semaines, à l'angle du boulevard Victor-Bordier et de la rue du Général-de-Gaulle (à l'emplacement de l'ancienne agence Century 21). Côté sud du boulevard, entre la rue du Général-de-Gaulle et le rond-point d'Herblay, le centre-ville verra progressivement le jour. Il s'étendra sur 750 mètres avec entre autres une nouvelle école de 14 classes qui ouvrira en septembre 2025, une rue piétonne en cœur d'îlots, en parallèle du boulevard, et de nouveaux espaces publics. L'objectif : dynamiser le quartier en créant un vrai centre-ville, le rendre plus agréable en favorisant notamment les déplacements à pied et les cheminements.

### EN PRATIQUE

**La maison du projet du centre-ville, située au 85 boulevard Victor-Bordier, ouvrira ses portes samedi 25 mars 2023 de 10h à 12h. Elle sera accessible ensuite chaque 1<sup>er</sup> vendredi du mois de 17h à 19h ainsi que le 2<sup>e</sup> samedi du mois de 10h à 12h. Venez nombreux y découvrir le projet de centre-ville et poser toutes vos questions !**

## ACTUALITÉS



## Rénovation énergétique de copropriété MODE D'EMPLOI

Val d'Oise Rénov', l'agglomération Val Parisis et la Ville de Montigny-lès-Cormelles ont organisé une « balade thermique » ce mardi 21 février à la résidence Jean Moulin, rue des Vergers au village. Munis de caméras thermiques, les techniciens de l'association Soliha ont scruté les façades et montré aux résidents les déperditions de leur résidence, construite dans les années 1975 : les fenêtres, les jonctions en façade, la ventilation, les ponts thermiques au niveau des balcons, le coffrage des volets roulants... Objectifs : sensibiliser la population à l'enjeu économique et environnemental de la rénovation. Avec 740 000 copropriétés regroupant presque 10 millions de logements sur les 27 millions qui restent à rénover en France, les copropriétés représentent une cible incontournable pour la réussite des objectifs de rénovation énergétique et de décarbonation.

### Comment faire pour rénover sa copropriété ?

Soliha recommande de se faire accompagner et indique qu'il faut d'abord réaliser un diagnostic de performance énergétique (DPE) collectif ou un plan pluriannuel de travaux. Il faut ensuite convaincre les copropriétaires, puis voter la réalisation du diagnostic et le choix du scénario de travaux envisagé. L'espace Val d'Oise Rénov' est la porte d'entrée pour obtenir toutes les informations utiles. L'intérêt est majeur : la rénovation permet de faire en moyenne 35% d'économies sur les charges énergétiques, pour une rénovation globale.

### Quelles aides ?

Elles sont multiples. D'une part, il existe les aides collectives mobilisables par le Syndic de copropriété : Ma Prime Rénov' Copro, les Certificats d'économie d'énergie (CEE), les aides des collectivités territoriales. D'autre part, les aides individuelles, mobilisables par chaque copropriétaire : bonifications individuelles de Ma Prime Rénov', aides fiscales... Le reste à charge peut être financé par le fonds travaux de la copropriété, les prêts collectifs, sachant que la TVA est à 5,5% pour les travaux énergétiques.

**Pour plus d'infos :** auprès de SoliHA Grand Paris, service copropriété, [solicopro@soliha.fr](mailto:solicopro@soliha.fr) ou sur [valdoise.coachcopro.com](http://valdoise.coachcopro.com)

### Une aide municipale aussi pour les particuliers

Depuis 2020, la Ville a mis en place une aide financière pour les propriétaires de maisons individuelles qui effectuent leur ravalement de façades. **Pour en bénéficier, le dossier et les conditions à remplir sont accessibles en ligne sur [montigny95.fr](http://montigny95.fr), rubrique Mes démarches, puis « Logement, voirie et urbanisme ».**

# 8 MARS

## Portraits de femmes

**A l'occasion de la journée internationale des droits des femmes, découvrez les portraits de femmes engagées localement dans le domaine du sport, des solidarités ou encore de l'éducation. Toutes incarnent le courage au féminin.**

### Lucie Le Goaziou

#### PASSION VOLLEY

Du haut de son mètre 68, Lucie Le Goaziou fait partie des « petites » joueuses au sein de l'équipe première du club de volley de Montigny. Pourtant sur le terrain, « Lulu » - comme l'appellent ses co-équipières, s'affiche comme une des leaders. A son poste de Libéro, elle est déterminée à gérer sa ligne arrière. Tout comme à l'extérieur du terrain, quand il s'agit d'accueillir les nouvelles recrues avec le sourire : « *Je pense être une référente en termes d'investissement* », confie la joueuse de 31 ans, membre du bureau du club, « *je ne rate quasiment jamais une rencontre, je cale même mes vacances en fonction du calendrier sportif* ». Salariée d'une société de réassurance à Paris, Lucie jongle avec les transports pour pouvoir s'entraîner trois soirs par semaine, en plus du championnat le week-end : « *c'est sportif mais j'ai toujours aimé ça. J'ai commencé le volley à 10 ans avant de me blesser au dos. Mon médecin m'avait conseillé d'arrêter.* » 20 ans après, elle déjoue son pronostic en continuant à bien jouer et à s'amuser, avec à la clé la montée de l'équipe en Nationale 3 cette année. Et, surtout, un début de saison convaincant puisque l'équipe est actuellement 6<sup>e</sup> (sur 12) de sa poule : « *on prouve qu'on est à notre place. Mon seul regret c'est que le volley, surtout féminin, n'est pas médiatisé. Il faut venir voir nos matchs au COSEC !* »



### Andrée Daboval

#### CENTENAIRE HEUREUSE D'ÊTRE UNE FEMME

**Le moins que l'on puisse dire c'est que Madame Daboval ne fait pas son âge !** A la veille de ses 101 ans (le 19 mars prochain), l'élégante centenaire nous reçoit dans un petit salon, au 2<sup>e</sup> étage de l'EHPAD John Lennon. C'est elle qui nous y emmène avec une facilité déconcertante. Née en 1922 à Paris, elle a vécu toute sa vie dans l'agglomération. Féru de mots croisés, la centenaire se dit heureuse d'être une femme : « *ça m'a permis d'être toujours entourée, dorlotée, chouchoutée. J'ai eu une belle vie...* » Fille d'un garagiste à Bessancourt et d'une mère qui travaillait dans un atelier de fourrure, Andrée Daboval se souvient avoir vécu une enfance heureuse : « *On sortait des chaises sur le trottoir et on discutait avec les voisins. Ça nous suffisait à être heureux !* » Sportive, elle traversait l'Oise à la nage. A 18 ans, avec son frère, elle vit l'horreur de la guerre : « *je me rappelle de l'exode. Nous sommes partis dans un camion non bâché, avec les voisins, pour nous cacher vers Issoudun. Quand nous sommes revenus, nous avons dû cohabiter avec les Allemands pendant toute l'Occupation. Le jour de leur départ, ils faisaient tellement de bruit que je me suis enfuie pour me réfugier chez un voisin. Ils m'ont vue et m'ont ramenée avec un fusil pointé dans le dos. J'ai eu la peur de ma vie.* » L'émotion gagne la centenaire. Les souvenirs de cette période restent douloureux. Secrétaire commerciale, maman de deux filles aujourd'hui à la retraite, elle a toujours été très active : « *j'étais passionnée par les claquettes, j'ai aussi fait du théâtre.* » La femme qui l'inspire ? « *Simone Veil sans hésiter, elle a libéré la femme.* » Quant à l'égalité hommes-femmes, son constat est sans appel : « *Quand je me suis mariée, il n'y avait rien d'électrique. J'ai connu le lavage du linge à la main, c'était de l'esclavage. Les choses ont changé et c'est tant mieux !* »

# DROIT DES FEMMES

## 4 questions sur la journée du 8 mars

### Que célèbre-t-on le 8 mars de chaque année ?

Le 8 mars est une journée d'action, de sensibilisation et de mobilisation dédiée à la lutte pour les droits des femmes, l'égalité et la justice.

### Qui est à l'origine de cette journée ?

Les Nations Unies ont officialisé la journée du 8 mars en 1977. Toutefois, cette journée puise ses origines dans l'histoire des luttes ouvrières et des manifestations de femmes au tournant du XX<sup>e</sup> siècle en Amérique du Nord et en Europe.

### Depuis quand la France célèbre le 8 mars ?

C'est en 1982, sous l'impulsion de Yvette Roudy, ministre déléguée aux droits des femmes, que la France reconnaît le 8 mars comme Journée internationale des droits des femmes. Le 8 mars 1982 est marqué par de nombreuses manifestations dont le point fort est la réception donnée à l'Élysée et le discours du président de la République François Mitterrand. Il reçoit à cette occasion 450 femmes, représentant les milieux socio-professionnels et les associations et annonce plusieurs mesures en faveur des droits des femmes.

### Quel est le thème de la journée internationale des femmes en 2023 ?

Chaque année, un thème précis est fixé par l'Organisation des Nations Unies (ONU) et donne lieu à de nombreux débats et actions. Le thème retenu cette année est "Pour un monde digital inclusif : innovation et technologies pour l'égalité des sexes".



## Anne Dalmasse L'AMOUREUSE DES CHATS

Dans la famille Dalmasse, je demande la mère Anne, la fille Maëlle et le fils Yann, mais aussi Kitty, Bulle, Ecusson, Alia, Aventura, Moune... les 9 chats qui ont élu domicile définitivement ou provisoirement dans la maison de Anne. Voilà maintenant 20 ans que cette directrice d'école à Saint-Prix est bénévole à l'école des chats de Montigny : « *J'ai eu mon premier à 7 ans. Il s'appelait Giresse, comme le footballeur, Gigi pour les intimes. Il m'a apporté énormément de réconfort. Il sentait quand je n'allais pas bien. Il est décédé à l'âge de 17 ans* ». Avec ce rôle de famille d'accueil, Anne se met à la disposition de l'association pour héberger, nourrir, soigner et sociabiliser ces petits pensionnaires avant leur adoption définitive. Etre famille d'accueil demande du temps : « *quand je m'occupe de nouveau-né, je me lève la nuit pour les nourrir. Le dimanche, je retrouve les bénévoles de l'école des chats et je les aide dans leur tâche quotidienne. Et il m'arrive également d'emmener mes chats à l'école, quand ils ont besoin de soins.* » Une femme au cœur gros comme chat.



## Dominique Conty FEMME DE COMBAT

Dominique Conty est secrétaire générale du Secours populaire à Montigny. Retraitée de l'enseignement, elle est engagée, depuis 20 ans, dans la vie associative de la commune. Si elle a souhaité s'investir auprès du Secours populaire, c'est pour se sentir utile, partager du temps avec des personnes en difficulté, les écouter et leur venir en aide : « *J'ai toujours souhaité m'occuper des gens dans le besoin. J'ai pris ma retraite anticipée à 45 ans et je suis devenue institutrice à domicile au chevet des enfants malades. Je travaillais également pour les Restos du cœur et le Secours populaire* ». L'association compte aujourd'hui près de 120 familles. Dominique Conty est épaulée par une équipe de 25 bénévoles : « *c'est ma deuxième famille. Nous sommes soudés et solidaires entre nous. Nos missions ne consistent pas seulement à la distribution alimentaire et vestimentaire. Nous organisons également une sortie par mois et des repas solidaires* », livre Dominique Conty. Mais ce qui lui plaît le plus, en tant que bénévole, ce sont les contacts que l'on peut nouer avec les autres. Rencontrer des personnes qui doivent faire face à des problèmes tellement importants permet de relativiser ses propres soucis...



## Marie-Denise Hatchi DIRECTRICE D'ÉCOLE ENGAGÉE

A l'école Vincent Van-Gogh, tout le monde la connaît. « *Pour les enfants, c'est Marie-Denise, l'adulte bienveillante qui passe souvent dans les classes* », témoigne Karine, enseignante en petite section. Il suffit d'échanger avec ses collègues pour s'en rendre compte : Marie-Denise Hatchi est très appréciée : « *Elle est ouverte et c'est un moteur sur plein de sujets !* »

En poste à Montigny depuis 2021, Marie-Denise Hatchi est originaire de Guadeloupe. Après une licence en biochimie à Orléans, elle décide de devenir enseignante : « *J'ai débuté en ZEP, à Saint-Martin, une dépendance de la Guadeloupe.*

*Ce n'était pas évident, il fallait que j'enseigne en français à des élèves anglophones.* » Après 16 ans d'exercice aux Antilles « *où comparé à la métropole, aucun matériel ou presque n'est fourni par la mairie* », elle revient en métropole avec ses deux filles, pour suivre son conjoint nommé principal de collège dans l'agglomération. « *Devenir directrice d'une école de 19 classes avec 25 enseignants était un défi. J'ai de la chance, je suis tombée sur une équipe volontaire. J'essaie d'être à l'écoute, d'impulser de nouveaux projets, tout en répondant aux attentes ministérielles. Ça me plaît mais c'est épuisant, on est toujours en première ligne !* » Parmi les projets qui lui tiennent à cœur : la mise en place d'une classe « *à PACTE* », avec un projet artistique, ou encore la création d'une « *école des parents* », pour « *accompagner les parents qui ne parlent pas ou mal le français* ». Et, bien sûr, l'obtention du niveau 3 du label « *E3D* » qui récompense le travail de l'école en matière de développement durable.

JOURNÉE DES  
DROITS DES FEMMES

## Deux soirées pour marquer l'événement

### → Christiana Reali fait revivre Simone Veil

D'après *Une vie* de Simone Veil, son autobiographie, la comédienne incarne sur scène Simone Veil - les combats d'une effrontée vendredi 10 mars prochain à 20h30 au Centre culturel Picasso. Le 1<sup>er</sup> juillet 2018, Simone Veil entre au Panthéon. Une jeune universitaire, Camille, qui lui a consacré sa thèse, intervient à la radio pour commenter l'événement. Et un dialogue improbable se noue entre les deux femmes, autour de l'engagement, du féminisme, de l'héritage social et politique. Chacune expose sa vision de la société, des combats toujours à mener, des joies aussi. La pièce offre un portrait vibrant de cette grande figure féminine, ne passant sous silence aucun de ses drames et de ses engagements. De son enfance heureuse à Nice brisée par la guerre à son combat pour la libéralisation de l'avortement. Les combats d'une femme qui sont, cinquante ans plus tard, ceux de toute une génération de femmes.

**Simone Veil, les combats d'une effrontée.**  
Vendredi 10 mars à 20h30 au Centre  
culturel Picasso, rue Guy-de-Maupassant.  
Tarifs : 25,50€ (tarif plein) / 20,50€ (tarif  
ignymontain)/15,50€ (tarif réduit).  
Réservation sur la billetterie en ligne :  
billetterie.ville-montigny95.fr



© ABACA



### → Flashback sur l'histoire du féminisme avec Caroline Vigneaux

Le film *Flashback* (1h30), réalisé et joué par Caroline Vigneaux, sera diffusé mardi 7 mars à 20h30 au Centre culturel Picasso. Rencontre avec l'humoriste.

#### Présentez-nous votre film *Flashback* ?

C'est une comédie pour toute la famille. J'ai réalisé ce film pour expliquer aux enfants l'Histoire des droits des femmes. Et pour y parvenir, j'ai créé le personnage de Charlie, une brillante avocate peu soucieuse des droits des femmes, qui plonge dans le passé à différentes périodes de notre Histoire, au Moyen Âge ou encore pendant la Révolution française. Elle a le plus grand mal à s'adapter et elle va réaliser l'importance des combats des femmes qui sont entrées en résistance.

#### Comment vous est venue l'idée de ce premier film ?

Dans mon spectacle *Caroline Vigneaux croque la pomme* je fais un sketch sur l'histoire des droits des femmes. J'y aborde des grandes avancées et souvent les gens tombent des nues en constatant que ce n'est pas si vieux... Un exemple : qui se souvient que la loi interdisant le port du pantalon aux femmes a été abrogée en France... en 2013 ! Grâce à l'humour, j'essaie de transmettre du savoir sans que ce soit rébarbatif. Je me suis donc dit que ce serait amusant que l'héroïne du film rencontre George Sand qui, soit dit en passant n'était pas un homme, Condorcet, qui n'est pas qu'un nom de lycée, ou encore Napoléon qui était un grand misogyne. J'ai envie de

dire aux gens et à la jeune génération qu'il y a plein de choses qui peuvent se régler à notre niveau. Il ne faut rien lâcher. Souvent après avoir vu le film, il y a cette volonté de faire bouger les choses. Je considère donc que c'est un film utile.

#### A quel moment est né votre engagement féministe ?

C'est lié à de nombreux événements. Déjà je suis une femme, j'ai subi la misogynie, l'injustice au travail et les inégalités salariales. Je n'ai qu'une envie : que les nouvelles générations, que les enfants de mes enfants ne vivent pas tout cela. Les féminicides se produisent encore tous les deux jours et demi en France. En Espagne, ils ont mis les moyens pour que ça cesse alors qu'en France des policiers banalisent ce phénomène. Il faut monter au créneau et vite !

#### Pensez-vous néanmoins que les choses évoluent dans le bon sens ?

Je suis très optimiste. Ma grand-mère se battait contre des lois, aujourd'hui c'est contre une habitude et les mentalités qu'il faut se battre. Il suffit de ressortir une photo des années 1980 pour voir à quel point les choses ont progressé. La France reste un pays où il fait bon vivre pour les femmes.

**Flashback, mardi 7 mars à 20h30 au Centre culturel Picasso.**  
Projection gratuite, sur réservation via la billetterie en ligne :  
billetterie.ville-montigny95.fr  
La séance sera suivie d'un échange avec l'humoriste.



Les agents de l'école municipale de musique, théâtre et danse dialoguent avec les collégiens.

## COLLÈGE CAMILLE-CLAUDEL

# Une cinquantaine de professionnels AU FORUM DES MÉTIERS

Le collège Camille Claudel a organisé son 5<sup>e</sup> forum des métiers le 10 février dernier, en présence d'une cinquantaine de professionnels, une majorité de parents mais aussi des agents municipaux de la Ville de Montigny : la police municipale, l'école de musique, les services finances, jeunesse, petite enfance et la communication. L'objectif ? Permettre aux élèves de 3<sup>e</sup> de rencontrer des professionnels et de réfléchir à leur orientation. « *Il nous a fallu un mois pour organiser l'événement* », explique Annie Baringhton, principale du collège, « *les élèves de la classe de 3<sup>e</sup> prépa métiers, qui se destinent à la voie professionnelle, ont été très investis, notamment dans l'accueil des participants. Beaucoup ne savent pas ce qu'ils ont envie de faire plus tard, c'est une ouverture pour eux.* » Les 160 élèves de 3<sup>e</sup> ont eu 20 minutes par stand pour découvrir les métiers de leur choix. Une initiative valorisante aussi pour les professionnels ignymontains présents et pour mettre en avant le service public.

### C'EST VOUS QUI LE DITES !



« Mon fils est élève en 5<sup>e</sup> dans le collège. Quand l'établissement m'a sollicité j'ai tout de suite accepté. Ma profession manque cruellement d'attractivité. Il faut remotiver les jeunes générations pour leur donner envie de s'orienter vers ce beau métier ! »

**Nathalie**  
Infirmière à l'hôpital  
de Colombes.



« L'an passé, je suis déjà venu dans l'espoir de susciter des vocations. J'ai eu beaucoup de questions sur le salaire, les horaires... Je trouve important ces échanges. J'aime beaucoup mon métier et je suis fier de leur transmettre ma motivation. »

**Eric**  
Electricien à Soisy  
et Ignymontain  
depuis 10 ans.



« J'ai déjà participé à ce type de forum en tant qu'élève. Maintenant, à mon tour de rendre la pareille. Il me semble utile de faire connaître un métier pas très connu et qui a une image un peu austère. C'était très enrichissant. »

**Farid**  
Directeur des finances  
de la Ville de Montigny.

## ACTUALITÉS

### MONTIGNY ACCUEILLE SON PREMIER TREMPLIN DE L'HUMOUR

Vous êtes drôle ? Vous faites souvent rire vos ami(e)s avec vos sketches ? Vous rêvez de monter sur scène ? Tentez l'expérience du stand-up ! Samedi 1<sup>er</sup> avril de 14h à 16h, vous avez 2 minutes chrono pour séduire le jury, composé de professionnels du Centre culturel Picasso et du service municipal de la jeunesse. Le ou la gagnant(e) gagnera le droit de faire la première partie du spectacle Le Pica-Show, cette grande soirée de l'humour programmée samedi 15 avril 2023 au Centre culturel Picasso. Les humoristes Nam-nam, Jason Brokerss, John Sulo seront présents, ainsi que d'autres invités surprises...

Inscription via le formulaire en ligne sur [montigny95.fr](http://montigny95.fr)

**Tremplin** de la **Humour**  
MONTIGNY Les Collégiens

STAND-UP

Montez sur scène

CELLE OU CELUI QUI SÉDUIRA LE JURY, FERA LA 1<sup>ère</sup> PARTIE DU SPECTACLE LE PICA SHOW !

Sélections : Samedi 1<sup>er</sup> avril 2023  
De 14h à 16h au Centre culturel Picasso,  
Rue Guy-de-Maupassant

INFOS ET INSCRIPTIONS MONTIGNY95.FR



© Fabienne Rappeneau

**Présentez-nous la pièce et parlez-nous de Matt, votre personnage ?**

Matt est un comédien d'une cinquantaine d'années qui a eu son heure de gloire. Depuis 15 ans, il ne joue que des pièces sans intérêt. Matt ne croit plus en son métier et sombre dans l'alcool. Il décide alors d'arrêter sa carrière de comédien. Heureusement, il a un grand frère qui veille sur lui et qui va lui mettre entre les pattes une jeune actrice débutante qui doit présenter une audition. C'est cette friction avec ce personnage-là qui va lui redonner goût à la vie ! C'est une pièce très drôle et émouvante que j'ai eu plaisir de jouer à Paris et avec laquelle je suis actuellement en tournée !

**Cette pièce se passe à New-York, c'est un rêve pour vous de jouer un jour aux Etats-Unis ?**

J'adorerais jouer là-bas. Se confronter à une autre langue, une autre culture m'attire bien évidemment. A titre personnel, New-York est une des premières villes que j'ai visitée à 15 ans. Les décors de la pièce sont exceptionnels avec une vraie vidéo de l'ambiance de Times Square. Il y a une vue de la fenêtre de l'appartement de cet acteur, une vue en temps réel avec les bruits, l'ambiance, la pluie.

**Dans cette pièce vous avez perdu foi en votre métier d'acteur. Et si vous n'étiez pas acteur vous feriez quoi ?**

J'étais passionné de géologie. J'étais aussi très intéressé par l'enseignement, la pédagogie.

**Quel sont vos projets ?**

Je suis à l'affiche du film *Arrête avec tes mensonges* avec Victor Belmondo. C'est un film bouleversant. Je joue également avec Kev Adams dans la série télévisée *Avenir* diffusée sur TF1 depuis le 27 février dernier.

**SAMEDI 25 MARS**

Centre culturel Picasso à 20h30. Réservations sur <http://billetterie.ville-montigny95.fr>

# NEW YORK, NEW YORK

GUILLAUME DE TONQUEDEC NOUS PRÉSENTE SA NOUVELLE PIÈCE *TIMES SQUARE*, JOUÉE LE SAMEDI 25 MARS PROCHAIN AU CENTRE CULTUREL PICASSO.



## Amélie Etasse en résidence à Picasso !

La comédienne Amélie Etasse, marraine de la semaine ignymontaine contre les violences faites aux femmes, était en résidence au Centre culturel Picasso pendant les vacances de février et reviendra à Montigny aux vacances de Pâques pour préparer son nouveau spectacle *Formica*. « Nous répétons cette pièce pour la première fois à Montigny. Je suis ravie d'être accueillie dans ce beau théâtre. Nous en profitons pour voir si tout fonctionne », explique la comédienne. Cette adaptation de la BD de Fabcaro est une comédie satirique sur la famille : « c'est l'histoire d'une famille qui se réunit comme chaque dimanche midi et qui, pendant 1h30, cherche un sujet de conversation. Ça tire à boulets rouges sur les travers de la société et en même temps c'est très drôle », Amélie Etasse qui, pour la première fois, se lance dans la mise en scène de cette pièce avec son compagnon Clément Séjourné, comédien et metteur en scène. La première de *Formica* est programmée le 22 mai prochain à Lyon, avant d'être présentée aux Ignymontains la saison prochaine.

# AGENDA

Mars 2023

## MARDI 7

➤ JOURNÉE INTERNATIONALE  
DES DROITS DES FEMMES  
**Soirée cinéma au Centre culturel  
Picasso**, diffusion du film *Flashback*  
de Caroline Vigneaux à partir  
de 20h30. Lire p.8 et 9.  
Gratuit sur réservation.

## VENDREDI 10

➤ **SIMONE VEIL, LES COMBATS  
D'UNE EFFRONTÉE**  
**Centre culturel Picasso, à 20h30**  
Tarifs : 25,50€ (tarif plein)/  
20,50€ (tarif ignymontain)/  
15,50€ (tarif réduit)  
[www.montigny95.fr](http://www.montigny95.fr)

## DIMANCHE 12

➤ **CINÉ RELAX MAURICE  
LE CHAT FABULEUX**  
**Centre culturel Picasso à 14h30**  
Plein tarif : 3,90€/tarif réduit :  
2,20€/tarif de groupe : 2,80€

## SAMEDI 18

➤ **MARS BLEU** (lire p.5)  
De 10h à 18h, visite du colon géant.  
A 15h : conférence *La santé dans  
son assiette*. Espace Nelson Mandela.  
Entrée libre.

## DIMANCHE 19

➤ **COMMÉMORATION DE LA FIN  
DE LA GUERRE D'ALGÉRIE**  
Place du 19 mars 1962, à 11h

## SAMEDI 25

➤ **TIMES SQUARE**  
**Centre culturel Picasso, à 20h30**  
Tarifs : 35,50€ (tarif plein)/  
30,50€ (tarif ignymontain)/  
25,50€ (tarif réduit)  
[www.montigny95.fr](http://www.montigny95.fr)

## MARDI 28

➤ **CINÉ DES PARENTS**  
**Centre culturel Picasso à 19h**  
Entrée libre.

## VENDREDI 31

➤ **CONCERT DE L'ÉCOLE  
DE MUSIQUE POP, ROCK, JAZZ**  
**Centre culturel Picasso, à 20h**  
Entrée libre et gratuite.

## RENCONTRE



## Michel Ocelot, un invité de prestige à Picasso !

C'est la troisième fois que le cinéaste vient à Montigny dans le cadre du festival Image par Image organisé par Ecrans VO. *Kirikou, Azur et Asmar, Dilili à Paris* : toutes ces pépites aux allures de contes, références des films d'animation, c'est Michel Ocelot qui en est l'auteur. Ce jeudi 16 février dernier, douze classes de CM1-CM2 de la ville ont eu la chance de le rencontrer. Le réalisateur s'est prêté au jeu des questions-réponses. Il est notamment revenu sur ses films cultes, sur ses projets, sur ses influences artistiques et sur son parcours professionnel. Une belle rencontre au Centre culturel Picasso entre les jeunes Ignymontains et le réalisateur du film *Le pharaon, le sauvage et la princesse*, sorti à l'automne 2022.

## MÉDIATHÈQUE

**pivo**  
SCÈNE CONVENTIONNÉE  
ART EN TERRITOIRE



## Qui est au bout du fil ?

C'est une femme inévitablement, une autrice même. La médiathèque Georges Brassens propose une bibliothèque sonore de femmes écrivaines, une installation littéraire qui donne à entendre celles qui ont marqué l'histoire littéraire. L'aménagement est composé d'une série de téléphones vintage, posés sur une grande table. Vous décrochez et vous êtes directement en contact avec l'une de ces auteures plus ou moins connues ou oubliées, comme si elles s'adressaient à vous. En partenariat avec le PIVO, la Ville vous invite à découvrir cette installation du 21 mars au 1<sup>er</sup> avril 2023.

**Bibliothèque Georges Brassens -  
place de la Libération**

Renseignement sur [mediatheques.valparisis.fr](http://mediatheques.valparisis.fr)  
ou par tél. 01 30 26 38 85

## EXPOSITION



## De la peinture à Corot

Du 17 mars au 2 avril prochain, Léa Guerchounow expose ses œuvres à la Maison des talents. Jeune artiste frettoise, son travail constitue un point de rencontre où monotype, dessin, collage, peinture et volume deviennent excroissance pour ne former qu'une seule et même production allant du carnet à l'installation.

**Vernissage le vendredi 17 mars à 19h**

Accès libre les mercredis, samedis  
et dimanches de 15h à 18h. Grande-rue



# HISTOIRE

*Il était une fois...*

## VICTOR BORDIER



En 1928, Victor Bordier rédigeait ses courriers à la main. Ici un courrier adressé au Préfet.



MONTIGNY-LES-CORMEILLES (S.-et-O.)  
La Sortie des Ouvriers de la Briqueterie BORDIER

Louet à Montigny

Le boulevard et la briqueterie Bordier au début du XX<sup>e</sup> siècle.

### Savez-vous que le boulevard Victor-Bordier, la « RD 14 », doit son nom à l'ancien maire de la commune, de 1919 à 1922 et de 1925 à 1945 ?

Victor Bordier est élu maire de la commune entre 1919 et 1945. À la mort du maire Douglas Read en 1917, la fonction de maire est temporairement assurée par Auguste Charlot jusqu'en 1919. Victor Bordier prend le relais en tant que délégué aux fonctions de maire en octobre 1919. Il exerce cette délégation jusqu'à son élection le 10 décembre 1919. Événement marquant de son début de mandat : le 30 mars 1922, l'Assemblée Nationale et le Sénat votent l'autonomie de Beauchamp. Après 20 ans de pourparlers, une nouvelle Commune est née. A la suite de cette décision, le conseil municipal de Montigny-lès-Cormeilles est dissous le 3 avril 1922. Une délégation spéciale est nommée pour expédier les affaires courantes, dans l'attente de nouvelles élections. Elle est composée de 3 membres titulaires : Victor Bordier, Victor Noé et Firmin Lacaze. C'est au début de l'été 1922 que les Ignymontains résidant dans les nouvelles limites territoriales de la commune sont appelés à désigner leur nouveau conseil municipal, dirigé par Auguste Charlot. Trois ans plus tard, deux listes se présentent : l'une conduite par le maire sortant Victor Bordier, alors patron de la tuilerie du Pavé, l'autre par l'architecte Emile Bonnaviat. Le nouveau Conseil Municipal, installé le 17 mai 1925, est composé d'une majorité de candidats de la liste de Victor Bordier. Ce dernier succède à Auguste Charlot et conservera son poste jusqu'à la fin de la Seconde Guerre mondiale en 1945.

### La briqueterie Bordier

En parallèle, Victor Bordier dirige la briqueterie familiale, l'entreprise la plus importante de la commune à l'époque, de 1905 à 1946. Louis Bordier, son père, acquiert des terrains à la limite de la commune de Piscop où il décide d'ouvrir une seconde briqueterie en laissant à Victor Bordier le soin de s'en occuper. Plus modeste que sa grande sœur qui employait 40 ouvriers, l'entreprise domontoise ne compte que 25 employés en 1932. Tandis que la briqueterie ignymontaine est spécialisée dans la brique creuse, la tuile et les poteries.



Photo de Victor Bordier (coll. de Mme Gersant - Source : Robert Hue, Histoire de Montigny-lès-Cormeilles, du village à la ville, 1800-1980. LNI : Gennevilliers, 1986. P.264...

### Et aujourd'hui un boulevard

Véritable porte d'entrée sur la ville, le boulevard Victor-Bordier est situé au centre de la RD14 traversant les cinq communes de Sannois, Franconville, Montigny-lès-Cormeilles, Herblay et Pierrelaye. C'est en 1947 que le conseil municipal délibère pour que le boulevard du Havre porte désormais le nom de Victor Bordier. C'est une entreprise de serrurerie qui en fait la demande au maire de l'époque pour perpétuer le souvenir de ce grand citoyen qui réunissait aux qualités de grand administrateur, celles de "brave et honnête homme". Un bel avenir attend désormais le boulevard qui sera transformé dans le cadre du futur centre-ville.



**Dans le prochain numéro...** Retrouver l'histoire du quartier Lalanne. Vous avez des photos ou des documents sur ce sujet ? Adressez-les nous en nous contactant par mail ([communication@ville-montigny95.fr](mailto:communication@ville-montigny95.fr)) ou via Facebook ([@Montigny95](https://www.facebook.com/Montigny95)).

→ Ces textes sont publiés sans modification et les propos sont développés sous la seule responsabilité de leur auteur.

## ■ Majorité municipale Ensemble pour Montigny

### Investir dans l'avenir

Dans un contexte très tendu pour les finances locales et le budget des ménages, notre Majorité a choisi de ne pas augmenter ses taux d'imposition, sans reculer sur 3 priorités : **éducation, santé, amélioration du cadre de vie.**

3 délibérations prises lors du dernier Conseil Municipal en sont l'illustration : 1/La construction de la future école du centre-ville (14 classes, accueil de loisirs...) au cœur d'un quartier rénové fait l'objet de demandes de subventions. Avec plus de 13 millions d'euros de travaux prévus, c'est un projet majeur pour l'avenir de notre ville. Les soutiens financiers également sollicités pour agrandir l'école Émile-Glay viennent renforcer notre engagement pour l'éducation. S'il est une priorité qui ne devrait pas susciter polémique c'est bien celle-là. Alors que nos tarifs scolaires et périscolaires comptent parmi les plus bas du département, l'opposition a cru opportun de réclamer la gratuité d'une prestation d'encadrement en cas de difficulté d'approvisionnement des repas et des goûters. Une telle prestation payante existe déjà : elle s'applique aux enfants dont les parents se chargent de fournir leur repas, dans le cadre d'un régime alimentaire adapté, faisant l'objet d'un Projet d'Accueil Individualisé (PAI). Par ailleurs, est-ce bien raisonnable de revendiquer le « tout gratuit » alors que nos tarifs sont déjà très bas. Nous demanderons donc aux parents, dans de rares occasions (grève...) de payer entre 0,67 € (quotient A) et 1,78 € (quotient E) pour l'encadrement de leur enfant. Pour le coût, l'opposition aurait pu s'économiser une polémique inutile.

2/Pour lutter contre la désertification médicale, nous militons pour l'accès aux soins de proximité. Aussi, la Ville va acquérir le cabinet médical des Sources, où plusieurs médecins vont partir à la retraite, pour favoriser l'implantation de nouveaux médecins généralistes. Là encore, pour limiter l'impact financier de ce projet sur le budget communal, la Ville sollicitera auprès des partenaires institutionnels, les subventions auxquelles elle peut prétendre pour acheter et rénover ce cabinet médical.

3/Pour agrandir le parc Launay, la Ville va aussi racheter un terrain enherbé à l'arrière du fast-food. Vous le voyez, nos projets avancent.

**Les élus de la majorité municipale**

## ■ Groupe Agissons pour Montigny

**Mes chers Ignymontaines, Mes chers Ignymontains,  
Mes chers amis,**

En 2008, je devenais conseiller municipal de notre Ville en étant à l'époque le plus jeune élu.

Deux ans plus tard, je prenais la présidence du groupe de l'opposition municipale avec cette volonté de changer les choses dans notre Ville, et en ligne de mire les élections municipales de 2014. Des élections où nous avons créé la surprise en échouant à 8 petite voix avec un score historique qui n'avait jamais été atteint.

Fort de l'équipe constitué, nous avons poursuivi ce travail de terrain pour continuer à nourrir l'ambition et le projet que nous portions pour chaque Ignymontaine et chaque Ignymontain.

Ce travail nous a permis de construire une légitimité auprès de chacun de vous, de notre territoire, mais également au-delà dans notre agglomération et dans notre département, nous assurant ainsi votre confiance notamment lors des élections départementales de 2015 puis encore en 2021.

Si bien qu'après plus de 15 ans d'engagement sincère, nous avons tissé un lien exceptionnel et d'une intensité profonde.

Si les dernières élections municipales ne nous ont pas été favorables dans le contexte sanitaire que nous connaissons tous, de nombreux enjeux restent à relever.

Et pour les relever, vous pourrez compter sur notre équipe d'élus et de militants réunis autour de Manuela Melo.

Pour ce qui me concerne, j'ai décidé de passer la main au cours de cette année 2023.

Nous avons écrit ensemble une page importante du livre de notre Ville pendant plus de 15 ans. Vous avez écrit une page importante du livre de ma vie pendant plus de 15 ans.

De nouvelles pages doivent désormais s'ouvrir. Je ne vous oublierai pas.

**Les élus d'opposition du Groupe Agissons pour  
Montigny présidé par Modeste MARQUES**

## Etat Civil

### Naissances

Barro Thierno  
Bitar Léo  
Boutgayout Safwan  
De Fierkowsky Mathieu  
Dia Alima  
Djahel Nour  
Gonfier Jerolon Maëlya  
Grapindor Carvalho Myguel  
Jacquemart Julian  
Le Vaillant Hanaé  
Meddour Ariam  
Miranda Ustase Maelya  
Mitrik Luca  
Nolbas Lombardi Elise  
Nortier Keyla  
Randes Tiana  
Zeroualy Tidjedit Zaïd

### Mariages

Chinama Christopher  
et Lafine Ludivine

### Décès

Achouri Abdelkader  
Adhin Beediawate  
épouse Budoo  
Fiagan Massan Adjo  
Fredj Hassine  
Heuzel Paul  
Lopes Da Mota Mélanie  
Routail M'Hammed  
Vandenbroeck Roger  
Varela Nepomuceno  
Carlos, Manuel  
Vollais Yvette  
épouse Manghi



### BORNES DE RECHARGE

Depuis le 1<sup>er</sup> mars 2023, la gestion des bornes de recharge pour les véhicules électriques de la communauté d'agglomération Val Parisis est confiée au Sigeif (Syndicat intercommunal pour le gaz et l'électricité en Ile-de-France). Ce transfert de la gestion de compétence, qui s'est accompagné d'un changement visuel sur les bornes, a pour objectif « d'améliorer le service rendu aux usagers en s'appuyant sur l'expérience et l'expertise d'un service public pérenne et fiable » indique l'agglomération Val Parisis. Pour les usagers, le changement permet une facturation ajustée à la minute et non plus au quart d'heure. La grille tarifaire du Sigeif prend en compte les caractéristiques techniques des véhicules en ajoutant une tranche de prix pour les bornes de 22kW.

**Plus d'infos :** [valparisis.fr](http://valparisis.fr)

### LA GENDARMERIE RECRUTE

Les inscriptions pour les concours de sous-officier de gendarmerie (opérationnel) et sous-officier de corps de soutien (spécialité administration-gestion du personnel-comptabilité, restauration-hôtellerie, mécanique, gestion immobilière, armurerie) sont ouvertes. Conditions de candidature : avoir entre 18 et 25 ans maximum au 1<sup>er</sup> jour des épreuves, être titulaire du bac (ou titre niveau 4) ou en passe de l'être, être bénéficiaire d'une bourse.

**Plus d'infos :** [www.gendarmerie.interieur.gouv.fr](http://www.gendarmerie.interieur.gouv.fr)

### CONSEIL MUNICIPAL

La prochaine réunion du conseil municipal aura lieu jeudi 23 mars à 19h, à l'Hôtel-de-Ville, rue Fortuné-Charlot. **L'ordre du jour sera mis en ligne sur [montigny95.fr](http://montigny95.fr), rubrique « publications ».**

## PRATIQUE

**Mairie :** 14, rue Fortuné-Charlot - BP 90237 - 95370 Montigny-lès-Cormeilles (adresse postale).

**Centre administratif Picasso :** 3, avenue Aristide-Maillot, 01 30 26 30 26.

**Services techniques et d'urbanisme :** • Permanence urbanisme le mardi de 14h à 19h30, 127, rue de la République, 01 30 26 30 26. • Permanence logement sur RDV (mail : [logement@ville-montigny95.fr](mailto:logement@ville-montigny95.fr)) : mardi de 13h30 à 20h et mercredi de 8h30 à 12h, 127 rue de la République, 01 30 26 30 26. **Permanences des élus :** • Permanence du Maire sur rendez-vous au 01 30 26 30 03. Les adjoints vous reçoivent sur rendez-vous, au 01 30 26 30 26 ou sur [www.montigny95.fr](http://www.montigny95.fr) rubrique *Nous contacter* (bien préciser la question qui vous préoccupe).

## A SAVOIR

### MONTIGNY, VILLE NUMÉRIQUE !

Le palmarès 2023 du label national Territoires, Villes et Villages Internet a été dévoilé il y a quelques semaines. 257 collectivités sont distinguées, dont la commune de Montigny qui conserve ses deux arobases pour les initiatives innovantes qu'elle propose sur son territoire, notamment : les ateliers numériques menés auprès des seniors, l'ouverture d'une maison France Services quartier de la gare pour aider les habitants dans leurs démarches administratives sur Internet, les panneaux d'informations lumineux, le musée numérique accessible sur [montigny95.fr](http://montigny95.fr) (rubrique En un clic, Histoire) et le déploiement de QR Code sur les principaux lieux d'Histoire de la commune.



### HORAIRES ÉTENDUS DE LA MÉDIATHÈQUE

Du 7 au 19 mars, la bibliothèque Georges-Brassens, comme 6 autres médiathèques intercommunales, étend ses horaires jusqu'à 19h du mardi au dimanche, pour permettre aux lycéens de réviser leurs épreuves du baccalauréat. Tous les usagers pourront en profiter.

**Tous les horaires sont consultables sur <https://mediatheques.valparisis.fr>**

### FRELONS ASIATIQUES

Avec l'arrivée du printemps, les frelons asiatiques vont bientôt sortir d'hivernage. Les reines vont ainsi pondre les premières ouvrières qui les aideront à former leur colonie. Face à ces insectes invasifs, reconnaissables à leur taille (environ 3cm) et leur couleur (abdomen essentiellement noir avec une bande orangée et des pattes jaunes), chacun peut agir en signalant les nids. Si vous trouvez un nid, ne le touchez pas et contactez un professionnel pour qu'il intervienne. La Ville prend en charge 50% du coût de l'intervention lorsque le nid est implanté dans un domaine privé après réception du rapport d'intervention (avec photo) de l'entreprise. **Pour plus d'infos, contactez les services techniques au 01 30 26 30 26.**

### Abonnez-vous à notre newsletter !

Vous souhaitez ne rien manquer des événements de la commune ? Vous n'êtes pas encore abonné(e) à la newsletter de la Ville ? Direction [montigny95.fr](http://montigny95.fr), renseignez simplement votre adresse e-mail tout en bas de la page d'accueil et cliquez sur « S'abonner ». Vous recevrez ainsi, un jeudi sur deux, l'essentiel de l'actualité ignymontaine et des idées de sortie.

# LA MAISON DU PROJET

Centre - ville

OUVERTURE DE 10H À 12H  
**SAMEDI 25 MARS 2023**  
85 BOULEVARD VICTOR-BORDIER

*Venez découvrir les perspectives  
du futur centre-ville et poser vos questions.*

 Ville de  
**Montigny**  
Lès Cormeilles

